

La producción de dulce de membrillo rozará los 14 millones de kilos este año

La industria asegura que las altas temperaturas han afectado de manera negativa a la campaña, que da empleo a unas 300 personas. Las exportaciones representan ya el 40% del negocio.



L. CHAPARRO | 18.09.2016 - 05:01

La producción de dulce de membrillo rozará este año los 14 millones de kilos. Se trata de una cuantía bastante similar a la alcanzada en la pasada campaña, si bien, la recogida se encuentra ahora en su fase inicial. El membrillo es uno de los principales sectores de la economía de Puente Genil, no en vano, cada campaña da empleo a cerca de 300 personas. Son las previsiones que hace el director comercial de La Góndola y miembro de la asociación de empresarios de Puente Genil Asojem, Iván Torres, quien reconoce que las altas temperaturas del verano no han sido buenas compañeras para este cultivo. "El calor ha afectado y no ha ayudado al membrillo", sostiene, al tiempo que reconoce que en estos últimos días "hace falta que haga frío y también que llueva para que el fruto engorde". "Las altas temperaturas no benefician nada", insiste.

La floración del membrillo es en primavera y es durante el verano, según relata Torres, cuando se produce la fase de engorde, para la que necesita la lluvia. El peso de cada fruto depende de cada variedad y puede ir desde que alcance el kilo hasta que se quede en los 200 o 300 gramos. Así, destaca la gran variedad de membrillo que se recoge y, entre otras, señala la golden, la conocida como champion, la gamboa -que llega a superar el kilo de peso- o la variedad "agria o del país". El del membrillo no es un cultivo exclusivo de Puente Genil y hay otras localidades de la comarca de la Subbética cordobesa, como Priego de Córdoba y Carcabuey, donde también se produce.

Dada la calidad de este fruto, el sector ha hecho una gran apuesta en los últimos años por salir al exterior y, según indica Torres, la industria exporta ya "a casi todo el mundo". No obstante, aclara que los países a los que venden mayoritariamente se encuentran en Europa, como Alemania, Portugal y Grecia, aunque también hacen operaciones con Estados Unidos y China. Según sus cálculos, las exportaciones representan ya para esta industria alrededor del 40% de su negocio, mientras que el resto de las ventas se registran en territorio nacional. Uno de los retos de este sector es conseguir introducir el producto en los países musulmanes. Se trata de una operación en la que trabaja desde el año pasado, ya que el de membrillo es un dulce que consume esta población, sobre todo durante el periodo del Ramadán. Al respecto, Torres anota que siguen trabajando en este proyecto no exento de dificultades, puesto que "tienes que adaptarte a su paladar".

En Puente Genil operan tres empresas que se dedican a la producción de dulce de membrillo. El Quijote es una de ellas y la que concentra el mayor volumen de negocio. Además de ser la más antigua y la que mayor número de trabajadores tiene cada temporada, desde esta entidad confirman los datos aportados por Torres para esta campaña. No en vano, fue la familia que ahora regenta esta empresa la que introdujo el membrillo

en Puente Genil. La actividad comenzó en 1848, cuando el confitero Rafael Rivas Pérez abrió su primer negocio, después de que un facultativo recetase el consumo del membrillo por una gastroenteritis y Rivas Pérez lo introdujese en la localidad.

La Góndola es otra de las compañías ubicadas en esta localidad de la Campiña Sur y es la que conserva la producción más artesanal. Para Torres, el mantenimiento de este cultivo y su producción es de vital importancia, ya que "Puente Genil no se entiende sin el membrillo y es uno de los motores económicos, junto con el del sector de la iluminación".

La tercera factoría que opera en Puente Genil es Membrillo San Lorenzo y su producción para esta campaña, según explican desde la compañía, "es similar a la del año pasado, tanto de fruto como de producto elaborado". Destacan también que "los puestos de trabajo en esta fecha se multiplican por dos" y recuerdan que la empresa fue fundada por Lorenzo Estepa Aguilar en 1942; actualmente, es la tercera generación de su familia la que mantiene la actividad. Subrayan también que han abierto una ventana a las exportaciones y que venden sus productos a países árabes, en el continente americano y Europa, una tarea a la que imprimen "mucho esfuerzo" y cuyos beneficios han logrado incrementar.

El Parlamento aprueba una proposición no de ley en defensa de la indicación geográfica protegida

EL DÍA | 18.09.2016 - 05:01

El Parlamento andaluz ha aprobado esta semana por unanimidad una proposición no de Ley para la protección e impulso del sector del membrillo de Puente Genil. La iniciativa, planteada por el grupo Podemos, contempla la solicitud de inclusión de la carne de membrillo pontanese entre las denominaciones de calidad diferenciada del Ministerio de Agricultura. La propuesta espera ahora obtener la aprobación de una indicación geográfica protegida (IGP) para este tradicional dulce de membrillo.

El parlamentario andaluz de Ganemos por Córdoba, David Moscoso, considera que "las diferentes administraciones públicas tienen que arrimar el hombro para proteger y promocionar un producto local como es la carne de membrillo de Puente Genil, que lleva la marca Andalucía a más de cuarenta países". Moscoso defiende que "sólo el sector del membrillo genera más del 5% del empleo local, con una producción anual de catorce millones de kilos, que convierten a Puente Genil en el primer productor mundial de este dulce".

A seguir haciendo ruido

El Ángel Ximénez AVIA Puente Genil busca en Aranda de Duero prolongar su gran inicio liguero

17 de septiembre de 2016 | Balonmano | Pablo Mansilla

El autobús vuelve a esperar a la expedición del Ángel Ximénez AVIA Puente Genil para afrontar un viaje ilusionante, puesto que el botín en forma de dos puntos atrae tanto como un imán pegado al frigorífico para darle un toque personal. La personalidad en ataque y el descaro en los dos primeros partidos de liga ha permitido al conjunto de Quino Soler sumar cuatro puntos ante dos rivales de entidad, y si no, al tiempo, para escribir una nueva cita en la historia del balonmano de Puente Genil. Y para ello, espera uno de los pabellones más ambientados de España, el Príncipe de Asturias de Aranda de Duero, donde un invicto y reinventado Villa de Aranda espera a los pontanos en la recta final de las fiestas locales en la localidad burgalesa.

Nunca había empezado tan bien una temporada en Puente Genil. Pleno de puntos en dos partidos, siendo mejor que el rival en los momentos clave, y con la participación de la gran mayoría de los jugadores que componen la plantilla. Por tanto, la confianza del plantel es la mejor para afrontar un complicado envite como el que les espera ante los arandinos. Ambos jugarán su tercer partido en apenas ocho días, y a pesar de que sea el segundo desplazamiento de la expedición pontana en tan poco tiempo, el equipo está físicamente preparado para competir en Aranda y, de paso, conseguir sumar puntos en una pista donde pocos equipos los conseguirán esta temporada. Bien lo saben Revin y Moreira, ex jugadores arandinos que vuelven a su antigua casa.

Por su parte, el Villa de Aranda afronta una temporada con el inmediato reto de adaptar un sinfín de novedades. Nuevo entrenador, nuevos fichajes – sólo continúan cuatro jugadores con respecto a las dos últimas campañas – y la urgencia de momento bien solventada de dar responsabilidad a los jóvenes para conseguir buenos resultados. Eso sí, liderados por el cordobés Juanlu Moyano y por el brasileño Raúl Nantes. El técnico es Álvaro Senovilla, que disfruta de su primera oportunidad en un banquillo de ASOBAL tras ganárselo a base de buenas temporadas en División de Honor Plata con el Balonmano Nava. Ilusiones compartidas en dos equipos que también comparten objetivo, el de alcanzar esos puntos necesarios para la permanencia cuanto antes para, si queda liga, ir a más. De momento, hay dos puntos en juego que pueden dar continuidad a sendas rachas positivas que se han obtenido.

Seguir invictos ya sería algo más que maravilloso

Con esa idea viaja el Ángel Ximénez-Avia a Aranda de Duero, donde nunca ganó, de ahí que espera romper ese maleficio



David Jurado 17/09/16 10:19

El Ángel Ximénez-Avia jugará mañana (12.30 horas) en la pista del BM Villa de Aranda con el objetivo de sumar por primera vez en la cancha burgalesa, para de esa forma continuar invicto en esta Liga Asobal, aunque esa misma idea tendrán los locales que tampoco conocen la derrota tras las dos primeras jornadas. Por ello los pontanos son terceros plaza con cuatro puntos, con los de Aranda situados en la sexta plaza a un solo punto.

Para alcanzar ese reto el conjunto de Puente Genil tendrá que cambiar la historia de sus visitas a Aranda de Duero, donde siempre perdió encajando más de treinta goles. Así los reflejan los marcadores de los tres duelos históricos, con el 31-29 de la pasada campaña, el más ajustado de todos, mientras que su primer duelo, el de la temporada 2013-14 fue el que se decantó con más claridad para los locales (32-26). En el curso 2014-15 se midieron en dos ocasiones, con doble victoria para los arandinos, en liga por 33-30, aunque la derrota sufrida por los andaluz en Copa tuvo un sabor dulce porque les valió para pasar a la Final a Cuatro del torneo de KO.

Por todas esas circunstancias Quino Soler vaticinó un partido "complicado e igualado", un duelo que es "engañoso al cien por cien que la gente crea que por el hecho de ser un equipo nuevo se tienda a pensar que es peor. Que hayan perdido a varios jugadores de los últimos años no implica que no puedan repetir su mejor temporada de la historia, porque no dejan de tener una buena dinámica, juegan bien y por eso tampoco perdieron" en estas dos jornadas.

El preparador malagueño señaló que se trata de un equipo que "corre mucho, le imprime mucha velocidad al juego y no le importa los cambios defensa-ataque", circunstancias ante las que "habrá que ajustar en defensa". De manera que tocará "imponer nuestro ritmo dentro de las pequeñas guerras del partido e intentar eliminar los bajones" ante un rival que en las últimas temporadas estuvo entre los diez primeros, porque además "cuenta con una afición que le da victorias". Además Quino Soler apuntó que se hizo con jugadores "muy jóvenes con mucha calidad, como los centrales que llegaron de Álvaro Torres Adrián García" que llegaron del Alarcos de Ciudad Real y Gijón, a los que sumó "varios extranjeros con mucho ímpetu que dan gran energía a su juego en el que todo el que sale suma".

Hasta el momento el equipo de Puente Genil ganó sus dos partidos, que fueron "bien distintos", en los que destacaron fueron claves las actuaciones ofensivas de Ljubomir Josic, que estuvo "espectacular" ante Cangas, mientras que en Valladolid "le tocó a Tomás Moreira", aunque "los movimientos de sus compañeros fueron claves para sus goles porque todo es un compendio". El técnico añadió que "las alegrías y euforias son buenas para la afición, pero esto acaba de empezar y hay que ir poco a poco. Se cumplió el primer objetivo, ser competitivos", algo que es "vital mantener en Aranda para volver aspirar a ganar".